
1 
 

 

     

 

 

 

 

• Rapports d’activité 2022 
 

- Président 

- Commission Courses et Formations 

- Commission des Cabanes 

- Groupement Jeunesse 

- Commission Sauvetage 

• Comptes de l’exercice 2022 

• Bilan au 31.10.2022 

• Rapport des réviseurs 

  



2 
 

Rapport du président 

J’ai choisi d’articuler mon rapport autour de quelques chiffres de référence qui reflètent bien l’activité et 
la vie de notre section en 2022 : 

2900 membres : Oui, notre section flirte aujourd’hui avec les 3000 membres. Une augmentation de 30% 
en 10 ans qui nous place dans le top 5 des sections avec le plus fort taux de croissance. C’est réjouissant, 
mais on n’en retire pas une fierté démesurée. Par contre, l’arrivée massive de nouveaux membres se fait 
directement ressentir sur le travail administratif de notre responsable des membres. Un immense merci 
à Michèle qui assure son travail de manière discrète mais efficace malgré un portail informatique des 
membres pas toujours très fiable. Je me réjouis aussi de constater que près d’un tiers de nos membres 
sont actifs et prennent part chaque année aux courses de la section ou au gardiennage dans l’une de nos 
cabanes. Corollaire de cet engouement, malgré une offre importante, bon nombre de courses sont 
complètes et certains membres sont malheureusement parfois refusés. 

299 courses de un ou plusieurs jours figuraient au programme 2022 de la section et du groupement 
Jeunesse. Si on rajoute à cela près de 100 randos à la carte du mardi et du jeudi, on constate que les 
responsables des courses et formations font tout pour absorber au mieux une demande croissante. Tous 
les chefs de courses de la section et du Groupement Jeunesse se sont donc démenés pour organiser un 
nombre de journées que je vous laisse calculer, sous forme de randonnée à ski, randonnée en raquette, 
randonnée alpine, alpinisme, cascade de glace, escalade en rocher ou encore sortie en VTT. Grand merci 
à tous ces chefs pour qui sécurité, convivialité et plaisir sont les maître mots dans nos courses. Pour la 
gestion des courses, ils disposent avec DropTour d’un outil informatique performant et facile à utiliser. 
Grâce à notre webmaster Michel, cet outil évolue régulièrement dans le sens de nos demandes. 

54 réponses à 54 questions. Sur l’initiative et sous la houlette de notre vice-présidente Jacqueline, et bien 
évidemment avec notre webmaster Michel à la réalisation informatique, notre site Internet a été 
complété avec une nouvelle rubrique ʺQuestions fréquentesʺ. De ʺPeut-on avoir la demi-pension dans 
nos cabanesʺ à ʺComment s’inscrire à une courseʺ en passant par ʺComment faire pour ne pas recevoir le 
Bouquetin en version papierʺ ou encore ʺLes chiens sont-ils autorisés dans nos cabanesʺ, vous y trouverez 
en effet 54 réponses à 54 questions que tout un chacun pourrait être amené à se poser dans le cadre des 
activités proposées par notre section. 

11 ʺBouquetinʺ déposés 11 fois dans votre boite aux lettres, source importante d’informations diverses 
concernant entre autre nos activités cabanes ainsi que courses & formations. Les récits de courses 
accompagnés de photos reflètent tout le plaisir et la reconnaissance des participants. Ils sont pour nous 
aussi une source de motivation. Un grand merci à Colette notre responsable du bulletin pour assurer mois 
après mois la parution du Bouquetin, tâche pas facile quand il faut sans cesse quémander, centraliser et 
contrôler le contenu, ou encore faire respecter les délais d’impression et d’envoi. 

10 jeunes membres de la section qui s’illustrent dans le sport de compétition en ski alpinisme sur la scène 
nationale ou internationale. Que ce soit les frères Thomas et Robin Bussard, Rémi Bonnet ou Mathieu 
Pharisa, ils ont tous atteint un tel niveau qu’ils accrochent les premières places dans toutes les épreuves 
auxquelles ils participent. Bravo à eux. Clin d’œil au CRO de Minet Spicher ; la structure de ce centre 
régional permet d’encadrer et de faire progresser de nombreux jeunes de la régions, par exemple Julie 
Thiemard, Lucas Pasquier, Sylvain Tornare, Arno Mooser, Samuel Gremaud ou Simon Raemy. 

7 des 26 plus hauts sommets de chaque canton : c’est l’avance qu’a prise le Groupement Jeunesse sur le 
projet de les réaliser tous, en course du GJ, pour marquer à sa façon le centenaire de la section. En 2022 
les plus hauts sommets valaisan, genevois, bâlois, neuchâtelois, vaudois, lucernois et jurassien ont  été 
réalisés, n’en reste plus que 19 au menu de 2023 … 

4 alertes : oui, 4 membres de la section ont été touchés dans leur santé physique et psychologique dans 
le cadre d’une course du club en 2022. Fort heureusement et malgré trois évacuations et trois 
hospitalisations, il n’y a pas eu de conséquences dramatiques à ces accidents. Ceci pour rappeler que nous 
pratiquons des activités à risques, que chacun d’entre nous doit en être conscient, et que la sécurité doit 
être abordée par tous de manière sérieuse, avant et pendant la course. Aujourd’hui nous avons aussi une 
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pensée ému pour la famille de Noé Beaud, un jeune du groupement Jeunesse décédé accidentellement 
au Vanil Noir lors d’une sortie privée en décembre. 

1 nouveau logo pour les courses : sous l’impulsion de Jacqueline, vice-présidente et préposée à 
l’environnement, le comité a validé le principe des courses dites éco-responsables. Le principe en est 
simple : les participants se déplacent uniquement en transports publics à partir du lieu de rassemblement. 
C’est notre façon de marquer le centenaire de la section et de contribuer directement à la cause 
environnementale. Les courses reliant un point à un autre, ou les courses de plusieurs jours se prêtent 
bien au principe de l’éco-responsabilité. Les courses concernées sont dorénavant accompagnées du 
nouveau logo eco-resp dans la description de la course.  

Et je termine avec le chiffre 100, 100 ans de la section : en été 2020 déjà, lors d’une séance extraordinaire, 
le comité avait arrêté la façon de commémorer le centenaire de notre section. Il avait été décidé que 
différents événements seraient mis en place par des groupes de travail, chacun conduit par un membre 
du comité. Ces groupes ont travaillé intensément en 2022, et le menu des festivités du centenaire est le 
suivant : 

• Un Drapeau et un logo du centenaire : ce projet a été confié à Simon Charrière, artiste et freerider 
fribourgeois établi à Chamonix. Vous pourrez l’admirer entre autre sur le mat de toutes nos cabanes 
ou sur la couverture de la Plaquette du centenaire. 

• La Plaquette du Centenaire : ce projet d’envergure a été mené a bien par Colette et son groupe 
composé de Lise, Florence, Jacques, Antoine, Marc-Henri et Luc. Ces personnes n’ont pas compté leurs 
heures pour potasser les archives, interviewer, rédiger, mettre en page et corriger. Toutes celles et 
tous ceux qui l’ont commandé recevront prochainement la Plaquette par la poste ; un vernissage est 
même prévu Aux Portes le 6 avril prochain. 

• Un projet ambitieux mais sympa conduit par Johannes et porté par l’ensemble du Groupement 
Jeunesse, c’est l’Ascension des 26 plus hauts sommets de chaque canton. Le programme 2023 peut 
être suivi grâce au Bouquetin, dans les pages du Groupement Jeunesse. 

• Un événement qui tient à cœur de très nombreux membres de notre section : ʺEnsemble tout est 
possibleʺ. Dans le cadre de notre centenaire, le but de ce projet est simplement d’offrir à des 
personnes à mobilité réduite l’opportunité de grimper dans une de nos cabanes et de s’épanouir une 
journée en montagne. Pour ce faire, Francis et son groupe composé de Lucie, Dean, David, Maurice, 
Muriel et Sophie préparent trois journées, les 14, 15 et 16 juillet, pour des pensionnaires de Clos-Fleuri 
et d’Horizon Sud , ainsi que pour des membres de notre section. Amener ces personnes à mobilité 
réduite à la cabane Bounavaux, les accueillir et les redescendre représente un beau défi. Il sera relevé 
grâce à l’aide de mulets et de joëlettes, surtout grâce au concours de nombreux membres prêts à 
donner de leur temps et de leur force pour les autres. Muriel et Sophie se tiennent d’ailleurs à 
disposition après l’assemblée pour enregistrer vos inscriptions à ces journées ; avis aux amateurs, on 
recherche +/- 50 bénévoles par journée. 

• Autre projet en lien avec l’environnement cette fois, les Courses à thèmes. Avec la sensibilité 
nécessaire pour allier au mieux activités en montagne et protection de l’environnement alpin, ces 
courses, qui figurent dans le programmes des courses 2023 sont pensées, préparées et mises sur pied 
par Jacqueline et son groupe composé de Françoise, Véronique, Bruno, Georges, et Jean-Louis. Il y aura 
notamment : 
- L’Ornithologie dans nos Préalpes, le 29 avril, le 20 mai et le week-end des 18 et 19 juin, avec 

Christelle Mugny 
- Une journée Clean-up ou nettoyage d’une région de la Gruyère, le 27 mai 
- La Cueillette de plantes sauvages comestibles, le 17 juin, avec Françoise Marmy 
- La Géologie dans nos Préalpes, le week-end des 1er et 2 juillet, avec Thierry Basset 
- La Sensibilisation à la conservation de la faune de montagne, le week-end des 30 septembre et 1er 

octobre, avec Raphaël Arlettaz 
- Une soirée Troc matériel et habits de montagne, le 9 novembre 
En plus, toutes ces sorties se feront sous le label eco-resp. Les places étant limitées, on peut conseiller 
aux personnes intéressés de réserver les dates dans leur agenda et de s’inscrire dès la parution des 
courses dans le Bouquetin. 
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• Une présence marquée et remarquée dans le Bouquetin avec une couverture ʺd’époqueʺ ainsi qu’une 
rubrique régulière du centenaire, ceci pour les 11 numéros de 2023. 

• Et pour clore les festivité du centenaire, une Soirée de Gala est prévue le 11 novembre à Espace 
Gruyère. Ce sont Valérie, Philippe, Francis et les deux Pascal qui vous concoctent une soirée à la 
hauteur de l’événement. La manifestation débutera par une table ronde sur la problématique de 
l’explosion des activités en montagne confrontée à l’augmentation des interdits liés à la protection de 
la flore et de la faune. Table ronde animée par Benoit Aymon autour de laquelle débattront différentes 
personnalités. Le reste de la soirée sera festif. 

Voilà, j’espère que chacune et chacun d’entre vous trouvera son plaisir et son bonheur dans ce menu 
vaste et varié des festivités du centenaire. 

Pour terminer ce rapport, mes remerciements et mon admiration vont à tous ceux qui font vivre le CAS 
La Gruyère tout au long des saisons : mes collègues du comité, les membres des différentes commissions, 
les chefs de courses, les acteurs du sauvetage, les responsables et les gardiens de nos cabanes. Tous 
s’engagent sans compter pour le bien de notre section. A vous, chers membres du club, de profiter 
pleinement de l’engagement de tous ces passionnés. 

 

Rapport de la commission courses et formations  

J’aimerais commencer au nom de Francis Grandjean et moi-même, de vive-voix rendre hommage à Roland 
Charnière qui fut préposé au courses et formations jusqu’en 2022, après 6 ans d’engagement. 

Un clin d’œil maintenant à nos 56 chef-fe-s de courses qui ne ménagent pas leurs efforts et sans qui il ne 
nous serait pas possible d’établir un programme annuel aussi étoffé. 

C’est grâce à leur engagement et leur disponibilité que nos membres ont pu l’année dernière participer 
aux 247 activités réalisées dans tous les domaines, comptabilisant 3217 participations. 

On notera le déroulement des saisons et l’influence du changement climatique, avec leurs lots de courses 
annulées, de changements d’horaires ou de buts. 

Nos chef-fe-s de courses se forment aussi. A cet effet, 2 cours de perfectionnement ont été mis sur pied 
au sein de notre section sur les thèmes de l’évolution en terrain difficile et avalanches pour les chef-fe-s 
de courses hiver et cascades de glace pour les chef-fe-s de courses été (alpinisme). Ces cours ont été suivis 
par 21 d’entre eux. 

Et ils ne s’arrêtent pas là. Déjà en possession du titre de Chef de courses 1 été, Jean-Louis Reymond est 
maintenant aussi certifié 1 hiver et élargit ainsi ses compétences. Gérard Monney et Laurent Python ont, 
eux, passé le niveau supérieur et acquis leur titre de Chefs de courses 2 hiver, tandis qu’Aleksandra 
Stefanovic obtient le titre de cheffe de courses randonnée alpine. 

Rappelons que ces titres ne s’acquièrent qu’après 5 à 7 jours de formation, et que pour hiver 1, un cours 
de 3 ou 4 jours sur les avalanches est en outre prérequis.  

Jean-Charles Ricaud, nouveau chef de courses randonnées et raquettes a rejoint nos rangs.  

Mais il y a ceux qui s’arrêtent aussi. Raymonde Beaud, Norbert Seydoux et Raphaël Muntwiler ont émis le 
souhait de cesser leur activité de chef-fe-s de courses. Nous les remercions pour tout ce qu’ils auront su 
apporter à nos membres durant ces nombreuses années et les nombreuses courses qu’ils auront 
conduites.  

Nos membres ne sont pas en reste en termes de formation. Ils peuvent là aussi compter sur nos chef-fe-
s de courses, mais aussi sur l’ESS de Jaun, les guides de la section, la colonne de secours et notre 
Groupement Jeunesse. Grace à eux, 26 jours de formation ont pu être suivis par 280 personnes dans les 
disciplines techniques.  

Des concepts de formation ayant fait leurs preuves dans un domaine se pérennisent et s’étendent à 
d’autres. Dans les domaines du ski de randonnée, de l’alpinisme et de l’escalade, on favorise davantage 
la forme de modules et de filières pour un meilleur suivi de la progression de leurs participant-e-s. 
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Le cours Technique de descente mis en place en 2021 avec notre partenaire l’ESS de Jaun rencontre 
toujours un franc succès avec plus de 40 participants, de même que le cours Avalanche avec plus de 60 
participants, animé avec enthousiasme et professionnalisme par nos ami-e-s de la colonne de secours. 

Les moniteurs du groupement jeunesse mouillent aussi la chemise. En encadrant et formant quelque 25 
membres l’année dernière, ils leur ont permis de s’initier aux rudiments de l’alpinisme et d’accéder à ce 
monde qui nous enchante.  

Ça bouge à la commission courses et formations. Après des années de bons et loyaux services, Florence 
Luy, Eric Barras, Jean-Bruno Pugin et Jean-Claude Perroud ont manifesté le souhait de se retirer. Merci à 
eux pour tout le travail effectué.  

Aleksandra Stefanovic, Gérard Monney, Laurent Python, Jean-Louis Reymond et Jérôme Widmer 
prennent la relève. Toutes les disciplines sont ainsi représentées. Et ça tombe bien, car les thèmes pour 
l’année prochaine sont nombreux et variés. Vos préposés se réjouissent de cette collaboration. 

Ça n’a pas chômé non plus l’année dernière. Outre le programme annuel des courses et des formations, 
notons l’établissement d’un cahier des charges courses et formations, commun à la commission et aux 
préposés, ainsi que la révision des « Droits et devoirs des chefs de courses ». Le groupe de travail 
environnement a mis en place un label eco-resp pour des courses favorisant la mobilité douce. 

Pour terminer, je remercie ici les acteurs et ces actrices des courses et formations pour leur engagement, 
leur motivation à partager leur savoir et à distiller cette culture de la sécurité. 

Mes remerciements vont également à nos supporters : webmestre, président, et tous ceux et celles qui 
collabore à la bonne marche des courses et formations. 

Michel Léderrey, Préposé aux courses et formations 

 

Rapport de la commission des cabanes  

Chers amis du club alpin, monde des montagnes et des cabanes,  me voici au terme d'une grande aventure 
qui m'a été donnée par ce poste de préposer des cabanes.  Me voici au terme de 12 années de disponibilité 
pour ces cabanes qui sont devenues des cabanes de cœur sans exception. 

J’ai eu aussi un grand plaisir et du bonheur d'avoir eu cette fonction au sein d’un comité, avec des 
personnes aux fil des années, les plus chaleureuses les unes que les autres, ainsi que présidents et 
présidente de la section de la Gruyère. Etant donné que c'est mon dernier rapport de cabane je vous 
propose une petite rétrospective de tout ce qui s’est passé ces dernières 12 années. 

Dolent 

Ma première mission a été de remettre en état la porte du bivouac du Dolent. La porte avait été 
endommagée par une tempête. Entre autres travaux, consolidation et rénovation des toilettes. Travaux 
d’étanchéité, peinture et pose d’un nouveau panneau solaire pour un éclairage intérieur du Bivouac. 

Cabane des Clés 

2010 a été le 75ème anniversaire de la cabane de Clés. 1935 construction de la cabane qui est propriété de 
la section de la Gruyère. Il y a eu pas mal d’amélioration durant ses douze dernières années, de gros 
investissement ont été fait.  

L’agrandissement du balcon en terrasse a permis un grand développement du passage du tourisme. Le 
déplacement des chardons Bleu a été une réussite dans leur nouvel environnement près de la cabane. Il 
y a eu aussi la conception des toiles et achats de plusieurs parasols pour toutes les cabanes, sauf 
l’irrésistible cabane de Bounavaux. (ne me demander pas pourquoi, ça doit être des gaulois). Ces parasols 
nous ont été bien utiles pour lutter contre les grandes chaleur actuel (puisqu’on parle de parasols, il y a 
eu aussi l’histoire des drapeaux dans les cabanes, ce s’est pas rien quand il faut changer le câble …).  

Exécution d’une place de jeux pour les enfants, très utiles quand les parents sont à l’apéro sur la terrasse. 
Et d’un cabanon de jardin pour le service d’entretien extérieur.  Tondeuse et tronçonneuse y habitent.  Et 
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toujours pour la cabane des Clés, l’amélioration de la fosse septique par l’installation d’une fosse digestive 
selon les normes en vigueur. Ce n’était plus possible avec l’ancienne qui avait une capacité de 1500 litres 
contre 8000 litres actuellement. Enfin, de nouveaux panneaux solaire ont été installée pour garantir le 
bon fonctionnement de la nouvelle fosse digestive. 

 

 

 

Les Portes d’Enhaut, propriété de la commune de Vuadens, historiquement l’endroit où la section de la 
Gruyère a été fondée. 

Avec sa nouvelle toiture en bardeau, magnifique amélioration qui a été entreprise par la commune de 
Vuadens. Des travaux d’amélioration ont été entrepris à plusieurs reprises, comme les toilettes 
extérieures. Doublage en lames de la cage d’escalier. Ont à refait le mobilier intérieur, bancs, tables, 
tabourets et le fameux bar d’accueil. Remplacement de la porte de cave, portes d’entrée et de fenêtres 
du dortoir. Et bien sûr, les fameux panneaux solaire de l’époque, nous avons dû nous en séparer et 
démonter leurs installations. Actuellement la cabane est raccordée sur le réseau ainsi que l’eau courante. 

La cabane des Portes est toujours et restera l’endroit d’accueil de tous nos membres pour se retrouver et 
y faire la fêtes.  

Bounavaux 

Cabane appartenant à pro Natura, mais gérée par notre section. Là-haut aussi, panneaux solaires et 
augmentation de la surface afin d’assurer les demandes dues à l’installation d’une parabole mis à 
disposition gratuitement par Swisscom et  qui dois garantir la communication dans les zones de montagne 
non desservies par des antennes de transmission. De nouvelles barrières ont été installées pour garantir 
la sécurité autour de la terrasse. Rénovation de la parois extérieur et remplacement des fenêtres. 
Installation d’un nouvel agencement de cuisine et boiserie intérieur refaites. 

Actuellement des travaux sont en cours pour l’amélioration des dortoirs de la cabane. Une diminution du 
nombre de places pour dormir mais une augmentation de la qualité d’intimité. 

Les  Marindes 

La plus haute à 1868 m, aussi propriété de pro Natura et gérée par notre section. Là aussi, pour effectuer 
des travaux, il faut bien tout prévoir, organiser et surtout être un bon marcheur si on a oublié quelque 
chose en bas. Un travail de grande ampleur a été la réfection de la toiture en tavillons, pour donner une 
couverture de belle qualité. L’investissement a été pris par la section. Eh bien d’autres travaux encore, 
comme le consolidement de la terrasse et le remplacement des tables extérieur. 

Il y a aussi eu l’année passée le remplacement des panneaux solaire pour un meilleur fonctionnement de 
la parabole et accès à la communication par satellite. 

L’Oberegg 

Cabane sur le canton de Berne, appartient à un privé et première cabane de la section. Un grand 
changement là aussi en 12 ans, le doublage de la parois extérieure en tavillon est une première. Le 
remplacement d’une fenêtre de la cuisine et de la porte d’entrée est tellement bien fait que l’on ne s’en 
aperçoit presque pas. Construction d’une nouvelle toilette, pas un luxe, une nécessité pour pouvoir 
gardienner tout un weekend. Le réaménagement intérieur permet d’avoir un endroit accueillant pour 
tous nos visiteurs. La fermeture de la borne et le tubage de la cheminée ont amené un confort à cette 
cabane méritante. 

Je n’oublie pas non plus, tous les bassins qui avec les années ont dû être remplacés, aux Clés, aux Marindes 
et à Bounavaux. Et puis il y a le remplacement des fourneaux, ils sont nombreux eux aussi. C’est là que 
l’on s’aperçoit qu’aux fil des années tout s’use. 

Toutes ces actions ont été faites avec la participation et l’organisation des responsables qui ne comptent 
pas leurs heures de bénévolats et de disponibilité. Durant ces douze années il a eu aussi ceux qui sont 
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partis, on ne les remplacera pas, mais on continuera en les gardant en mémoire. J’en suis sûr, ils veillent 
sur nous, toujours en nous envoyant un message, une récompense. C’est au Stamm que des témoignages, 
des souvenirs sont suspendus 

A tout ceux qui aiment la montagne, avec qui j’ai pu partager tant d’amitié ou de bénévolat, et pour la 
confiance que vous m’avez témoignée, Je tiens à dire que vous êtes la plus belle montagne que j'ai gravie. 

Eloi Bosson, Préposé aux cabanes 

 

Rapport du Groupement Jeunesse  

La saison 2022 a commencé pour le GJ avec le module débutant en ski de rando mais surtout avec un 
manque de neige… On ne dirait pas mais c’est bel et bien une image d’une sortie ski au Chasseral en 
janvier l’année passée. Il s’agit par ailleurs aussi de la première course du projet du Groupement Jeunesse 
pour les 100ans de la section CAS Gruyère. En cette année de 100ème le GJ a pour projet de faire l’ascension 
des sommets les plus hauts de chaque canton. Le projet est ambitieux et la montagne nous enseignes 
d’être stratégique. C’est pourquoi nous nous sommes permis de commencer les célébrations du 100ème 
déjà avec 99ans. Mais je ne veux pas voler la vedette du 100ème déjà maintenant. Vous aurez tout le loisir 
de découvrir les premiers détails de projet dans le prochain bouquetin et sans aucun doute tout au long 
de l’année prochaine. 

Les activités hivernales ont dû se réinventer la saison passée. Les températures estivales nous ont permis 
par exemple de faire de la via ferrata à ski mais également de la spéléo à ski. 

Alors que l’on pensait l’hiver perdu il a fait sa réapparition lors d’une sortie au Wildhorn. Je salue ici très 
particulièrement l’engagement des moniteurs qui sortie après sorties essaient de trouver les bonnes 
solutions pour emmener les jeunes vers des aventures intéressantes en toute sécurité. Voir partir les 
courses même lorsque les conditions sont loin d’être optimale histoire de quand-même faire quelque 
chose est pour moi un signe que la philosophie de la montagne et de l’Alpinisme ont encore une chance 
de survie dans un monde ou le digital et l’exploit priment sur certaines fois sur la camaraderie et l’esprit 
montagne. 

C’est donc également avec plaisir que je relève le bon contact que les jeunes soignent avec les gardiens 
des cabanes qui nous accueillent sortie après sortie. Ici à la Etzlihütte lors du camp de Pâque par exemple 
ou après la vaisselle avec communication trilingue (français-allemand-langue des signes) une photo 
souvenir était demandée par les gardiens. 

La formation des jeunes est toujours le crédo ultime de Groupement Jeunesse. La vision défendue par le 
comité ainsi que l’ensemble des moniteurs du GJ est de rendre autonome les jeunes dans leurs activités 
de montagne. Qu’ils puissent dans un futur proche prendre les bonnes décisions lors de leur activité 
favorite. C’est donc naturel que les moments de formations fassent partie de chaque sortie. J’aimerai 
souligner que très souvent la demande vient des jeunes, raison pour laquelle avec le comité du GJ nous 
essayons de faire évoluer l’offre des courses du GJ avec plus de courses typées formations. 

Une sortie particulièrement marquante l’année passée a été le module escalade. Comme a sont habitude 
depuis quelques années les 3 courses du module ont affiché complet. Le week-end de clôture au Gasts 
avec nuitée au Chalet de Terre Rouge a été un succès grâce à l’engagement de Lucien, Enola et Nao, les 
trois moniteurs. Pour moi voir le GJ attablé sur la terrasse du chalet pour déjeuner sur un fond de Dent 
de Savigny, Dent de Ruth etc. démontres une fois de plus que les belles courses n’ont pas besoin d’être à 
l’autre bout de la planète et que la simplicité d’une course peut simplement en faire sa beauté. 

La suite de la saison estivale a été ponctuée par plusieurs courses d’alpinisme comme le camp d’été dans 
la région du Susten, l’ascension du Diechterhorn dans la région du Grimsel ou le Blanc de Momming pour 
en citer que quelques exemples. 

Du côté des exploits ont peut citer la participation de Niklas mon petit frère à l’expédition en Inde qui à 
clôturé sa participation au team d’expédition du club alpin suisse. Après 3ans de formation sous la 
direction du guide Thomas Senf la sélection nationale de 6 jeunes alpinistes est partie à la conquête de 
plusieurs sommets de 6000m. Les conditions difficiles de cet automne en Himalaya leur ont donnée 
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beaucoup de fil à retordre mais ils ont qualifié l’expédition de réussie tout de même. Je suis bien sûr fier 
de mon petit frère mais en tant que président du GJ je suis extrêmement fière. Notre section compte 
parmi les plus représentée, si ce n’est pas la plus représentée au sein des teams d’expédition du CAS. 
Cette structure existe depuis 2014 et 4 sélections ont été faites. Dans les 3 dernières sélections ont 
participés ou vont participer des jeunes de notre section. Le dernier en date étant Marc Jenny qui a tout 
fraichement intégré la nouvelle sélection lors des tests d’entrée le 18 février 2023. 

Pour terminer, j’aimerai vous présenter une image de la sortie des familles. Au GJ cette tradition est 
passée un peu au oubliettes ces dernières années. C’est sous l’impulsion de Guillaume et Emilie que nous 
avons redonnée vie à cet évènement. Le succès a été au rendez-vous. Mais l’ambiance familiale de cette 
sortie a été simplement bluffante. Les participants étaient essentiellement les familles des personnes qui 
œuvraient en tant que jeunes moniteurs à l’époque ou j’étais participant. Ils ont mis en arrière-plan leur 
activité au sein du GJ afin de pouvoir pleinement se consacrer à leur famille. Les revoir manifester de 
l’intérêt pour le GJ avec leur famille entière m’a fait chaud au cœur. Le programme était simple : tirolienne 
et grillades. Mais le plaisir des jeunes était au top et celui des moniteurs également au point ou cette 
année nous comptons 4 sorties des familles au programme cette année. 

Le tout s’est déroulé au clefs, Eloi n’était donc pas très loin. Forcément. Mais aussi ici l’ambiance famille 
était présente. Tout était prêt, tout a été anticipé par le grand chef en personne. Quand les jeunes du club 
peuvent compter sur les anciens, c’est que l’affaire roule. Avec toi Eloi, le GJ a un allié de taille aux clefs 
et dans les cabanes. Il suffit d’appeler pour pouvoir monter dans une cabane afin d’avoir une solution 
joker en cas de mauvaise météo lors d’une sortie. L’accueil pour la sortie des familles était simplement 
génial. C’est donc de tout cœur qu’également le GJ te souhaites une bonne retraite en tant que 
responsable des cabanes. Merci pour tout ce que tu as œuvré pour nous et le club. 

Johannes Konrad, Préposé au Groupement Jeunesse 

 

Rapport de la commission sauvetage 

Monsieur le Président, chers Membres du comité, chers Clubistes. 

L'année 2022 est terminée au niveau opérationnel. Il est temps de mettre un terme au travail administratif 
et de vous présenter le rapport d'activité des stations de secours de la Gruyère. 

Pour moi personnelle c’été une année très particulaire au poste de prépose au secours de la colonne de 
secours de la Gruyère. 

Pour les deux stations de secours s’été une année très intense entre Bulle et Jaun 42 missions, 27 à Bulle 
et 15 à Jaun, ont sollicité l’intervention de nous sauveteurs. La nature des interventions été très varié, 
sauvetage de petits animaux, parapentistes dans un arbre, assistance à des personnes égarées, accidents 
de la route et malheureusement sauvetage d'un membre de la section aient fait une chute mortelle.  

Au sain administratif les changements suivantes ont marqué cette année. Suite à la démission d’Yvan Rif 
c’est Urs Jaggi qui a été nome au poste de prépose au sauvetage lors de AG 2022, merci pour la confiance 
accordée. Au sain de la commission de sauvetage de Bulle plusieurs postes ont eu des changements 
Laurent Scheurer a transmis la comptabilité avec les tâches de secrétariat à Julius Selzner, Antoni Berset 
à passe les clés du local materiel à Samuel Egli, Valentin Rime a remis la gestion de la formation à Lionel 
Scheurer. Un grand merci aux 3 démissionnaires pour leur travail au sein de la commission de sauvetage. 

Durant cette année la station de Bulle à continue le travail commence en 2021 au niveau de la gestion de 
crise. En mars et avril, deux journées ont été organisées avec un médiateur pour la gestion des conflits. 
Ces deux jours ont certainement eu un résultat positif pour les participants et le fonctionnement de la 
station.  Suite à ses deux jours de travaille la commission de sauvetage a pris la décision de crée une charte 
en plus du manuel de station afin de définir le cadre et le fonctionnement de la colonne de secours. Les 
deux documents ont été soumis aux sauveteurs et valide après leur approbation. La charte été mis à 
disposition lors de la soirée d'information de la station début nov. afin que les sauveteurs présents 
puissent la signer. C'est maintenant à chacun de rétablir la confiance perdue, une confiance qui est un 
bien essentiel en intervention, l’équipement nécessaire est disponible. 
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Les prochains défis pour la commission de sauvetage seront tout aussi importants et intéressants, c’est 
amélioré, développer la collaboration entre la colonne de sauvetage et leurs partenaires. Un premier pas 
pour cela a été un workshop avec l’unité d’intervention de la police cantonale de Fribourg le GRIF, qui à 
invite une délégation de chaque colonne de secours du canton.  

Pour la station de Jaun pas de changement au niveau de la commission. Un petit manuel de station est en 
phase de rédaction et vas entrer en vigueur en 2023. Grace à l’aide financière du canton nous avons pu 
acquérir un nouveau brancard et une motorisation pour le treuil Harken. Ce nouvel équipement a été 
teste et instruit durant les exercices en été. 

Suite au nombre d’intervention pour des Parapentistes dans un arbre la station à comme projet pour le 
futur l’acquisition de materiel spécifique pour le sauvetage dans les arbres et faire de la formation pour 
les sauveteurs.  

Pour conclure j’adresse mes plus sincères remerciements à tous les sauveteurs des stations de Bulle et 
Jaun pour tous les Heures de présence pour la formation (318h) comme pour les missions (98h) 
accomplies durant l’année.  

Cher membre du comité, chères Clubistes, je vous souhaite une belle année de montagne sans je n’espère 
jamais croiser un sauveteur habile en jaune et noire, sauve peut-être pour boire une bière sur une Terrace 
d’une de nos cabanes. 

Urs Jaggi, Préposé au sauvetage  
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